

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

PREMIOS DE SUSCRICION

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 céntos.

No se publica los días siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de peseta línea.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 19 de Mayo de 1889

Núm. 104

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

El problema actual

La cuestión que bajo el punto de vista económico en la apariencia, planteó el Sr. Villaverde días pasados, va dando el resultado previsto por los conservadores, sembrando y difundiendo el germen de la discordia entre la mayoría, que permanecía oculto, y sin atreverse los descontentos a afrontar las consecuencias de la batalla entre sus amigos políticos. En verdad que aprovechó perfectamente para sus fines el ex-ministro conservador, los trabajos internos de los conjurados, al llegar en ocasión oportuna para que no pudiera desbaratarlos el pontífice de la familia fusionista, hombre de un superior talento para arreglar conflictos y zuzcir voluntades, así sean estas las más diferentes.

A los llamamientos del Sr. Villaverde, ha sucedido una descomunal batalla entre los hombres de la conjura y el gobierno, cuya solución es imposible preveer dado el desarrollo que indudablemente ha de tomar, con la intervención de los demás elementos comprometidos en la refriega.

En el estado de las cosas y ante los compromisos del gobierno de discutir dos trascendentales proyectos de ley, uno económico, los presupuestos, y altamente político y bandera de programa, el otro, el sufragio, por una parte y por otra la indisciplinada mayoría y aunque esta se someta momentáneamente siempre ya difícil de subordinar en puntos esenciales cual sucede en los asuntos económicos, no sabemos por cual optará el Sr. Sagasta.

Ahora bien, ¿debe el gobierno afrontar de modo resuelto la situación creada, excomulgando á todo aquel que se revele? Esto es lo que en buenos principios procede si ha de satisfacer la imperiosa demanda del país, que agobiado por enormes tributos, espera se oiga por el gobierno su lastimero quejido, aliviando su imposible vida, rebajando las cargas, buscando nuevos tributos en riquezas ocultas ó en otras exentas de gravamen, moralizando la descuidada administración y evitando filtraciones.

Por otro lado, el lazo de unión de los demócratas y las transigencias de ciertos republicanos, romperán sus benevolencias con el partido, girando aquellas cual errantes cometas por los inmensos espacios y sembrando por doquier el espanto, hasta unirse á algún planeta de mayor ó menor categoría, dejando entre tanto vacíos difíciles de llenar é imposibilitando al partido de donde se desprenden para gobernar, hasta que se forme de nuevo un conjunto fuerte y numeroso.

¿Se inclinará por el contrario el jefe del gobierno, á la disolución de las actuales Cortes sin cumplir sus promesas, para no deshacer el partido é imposibilitarse para seguir gobernando? A esto se inclinan muchos profetas contando con la confianza de quien puede dispensarla, ya concedida al decir de los bien informados.

Lo cierto es que ante la gravedad de las circunstancias, no puede decirse cual sea la solución del conflicto pendiente.

NOTAS SUELTAS.

De los comentarios que se hacían á la sesión del Congreso, tomamos algunas frases célebres.

Dice el Sr. Martos en un *entrevista*.
—«Montero Rios era el más activo, el más decidido y el más intransigente pero se le ha ofrecido la presidencia del Congreso para la próxima legislatura y esa es su debilidad.

Es decir que Montero Rios sustituye á Martos en la presidencia, y Martos á Montero Rios en... lo otro.

El señor Romero Robledo.
—«Buenas estocadas, la de Martos y la de Gamazo.»

¡Calle V. cristiano! Si eso apenas llega á golletazo.

El Sr. Castelar ante un grupo de amigos.

—Sagasta está como yo estaba el año 73.

¿Lleno de temor y atándose las botas para retroceder aprisa durante el resto de su vida? No lo quiera Dios.

Decía un fusionista á raíz de la sesión.

—Las frases de Martos, revelan una de dos cosas; que los dos presidentes han reñido por completo ó que han hecho las paces.

Este diputado debe ser aragonés y pariente de aquel baturro que aseguraba que al día siguiente haría un tiempo ú otro.

Refiriéndose á la situación, decían dos jefes de partido.

—Es preciso disolver esto.
Y ¿en que farmacia se vende la belladona?

Montero Rios no ha ido al Lourizan más que á una friolera. A buscar la presidencia del Consejo de Ministros.

El plan es magnífico.
Riñe la conjura con Sagasta; en la batalla resultan ambos muy quebrantados. Tras laboriosa crisis se piensa en un ministerio de conciliación como único posible en los actuales momentos. Pues ahí está él que ni es conjurado ni deja de serlo.
¡Cuántas cosas se aprenden estudiando cánones!

Aunque ya suponemos que el señor Mansi, Director general de Correos y Telégrafos á perpetuidad, no nos contestará á las preguntas que le vamos á dirigir, no podemos dispensarnos de hacerlas en descargo de nuestra conciencia, ya que la cosa nos ha costado los cuartos.

Nuestro corresponsal de Madrid depositó ayer 18 de los corrientes 9 telegramas para LA RIOJA, en el gabinete central á la 1'15 m. A las 4 de la mañana hemos recibido uno, el número 78 y á las 11 de la misma los números 70 al 77 inclusive, hallándose la línea franca, según nos digieron.

¿Donde, en donde, por donde se hallaban trasapelados, Sr. de Mansi, estos 8 telegramas? Se recibió de Zaragoza solo el último, luego no tenía más, ¿qué hizo Madrid con los otros anteriores en número? Cuantos conejos como este corren por día, Sr. Mansi.

No basta ser sagastino-fusionista-liberal para estar ahí, Sr. de Mansi; se necesita ser de hecho Director general de Correos y Telégrafos.

Y eso Sr. de Mansi... no es lo otro.

La bandera de la torre Eiffel está en desgracia.

La primera se la llevaron los ingleses á pedacitos, como recuerdo; se puso una segunda y los vientos se portaron como los ingleses....

¡Qué lástima que no se aplique Sagasta el refrán «mal de muchos...»

Dice *El Globo* que sean cuales fueren los orígenes de la discordia que existe entre los fusionistas, se advina desde luego un próximo desastre.

En vista de lo cual, añadimos nosotros, se espera que las benevolencias de su Jefe las saque Ramón II á pública subasta.

¡Porque prestarlas gratis otra vez, con los brillantes resultados obtenidos...!

AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO.

En la sesión celebrada ayer en el ayuntamiento se dió cuenta de la dimisión del guarda del pantano de Las Grageras y se acordó anunciar la vacante despues de admitida aquella.

También se dió cuenta y fué aprobado el dictamen emitido por la comisión de policía urbana en vista del informe dado por el arquitecto municipal, con relación á lo que solicita D. Ildefonso Sicilia para el arreglo de la fachada de su casa de Portales, cuyo dictamen se limita solo á que se esté á lo acordado en este asunto.

Se vá á proceder al deslinde y amojonamiento de los terrenos que el municipio posee en término de Prado-viejo, por ser aquel el campo elegido por el cuerpo de Ingenieros militares para campo de maniobras.

Ya tienen los logroñeses un paseo más, es decir un motivo más de paseo, enterarse siempre que el tiempo no lo impida de como van los trabajos en el campo de maniobras.

En vista de lo destrozados que quedaron los toros muertos el último domingo, despues de la lidia, lo que ha ocasionado bastante carne inutil para el banco, se ha condonado al espendedor de esta la cuarta parte de los derechos de consumo, en conformidad á la gracia solicitada por el mismo.

Nos ha parecido muy oportuna la determinación tomada por el ayuntamiento de que se pinten los asientos de madera del paseo de los Reyes y que se proceda en seguida al alumbrado del mismo, máxime cuando la banda de música del regimiento de Burgos tocara de 7 á 9 de la noche.

Dada cuenta en la sesión de ayer en nuestro Ayuntamiento del bien escrito informe emitido por los peritos para conceder los derechos de colonia solicitados por el señor Marques del Romeral para su finca de Varea la baja, la corporación haciendo suyo dicho informe, lo aprobó en todas sus partes.

En vista del acuerdo tomado en una de las pasadas sesiones por la corporación, relativo á las condiciones que puedan y deban tener los establos y cuadras para el ganado dentro de la ciudad, los ganaderos han acudido á dicha autoridad exponiendo los perjuicios que con tal determinación se les irroga y encareciendo la necesidad de que se precisen cuales sean las condiciones que hayan de tener las cuadras para no dar lugar á mayor lesión en los intereses de los recurrentes.

El municipio ha acordado que la comisión local de sanidad escogite una solución en armonía con lo anteriormente acordado y con el menor perjuicio posible para los ganaderos de la población.

Se ha acordado que una comisión compuesta del Sr. Alcalde, dos Tenientes y los dos Síndicos, reciba á la nombrada por los vecinos que acudieron á la reunión que se celebró en casa del señor San Millán, de cuyo hecho ya dimos cuenta.

Colaboración

Cuatro palabras á «Urganda»

No es mi intento replicar á la contestación á mi anterior artículo dada por Urganda en el número 30 de *La Voz de la Rioja*. Ningún argumento hay en el trabajo de mi contradictor, que no haya sido ya una y mil veces victoriosamente rebatido y no hay para qué insistir en ellos. Lo que me obliga á tomar la pluma, es la manifestación de despecho y de molestia personal, que aparece en el primer párrafo del artículo que Urganda me dirige. En él hay confundidas dos cosas que nadie, que escribe para el público, puede confundir jamás; á saber: el autor de un trabajo y el trabajo mismo. No tengo la honra de conocer á Urganda, y sin embargo me complazco desde ahora en reconocer que me supera en todo género de dotes, pues un humilde obrero de la inteligencia, como soy yo, es siempre inferior á cualquier otro; ya vé, pues, Urganda que no podía ser mi intención ofenderle en lo más mínimo personalmente. Pero respecto de su artículo, es ya otra cosa; el público que lo haya leído y haya dispensado igual honor á mi crítica, juzgará y dará la razón á quien la tenga, sin que ninguno de nosotros pueda impedirlo. Lo que se dá al público, á este pertenece y cualquiera tiene derecho á criticarlo.

Lei el artículo de Urganda sobre el Congreso católico y encontré en él: 1.º que está mal escrito, lo cual creo haber puesto bien á la vista, aunque muy de pasada; 2.º que se pretende en él empequeñecer y ridiculizar una asamblea, que, por toda la prensa española y extranjera, ha sido tratada con mucho respeto, pretensión que se anula con solo citar el número y nombres de los congregados, y 3.º que muy injustamente se acusa á los católicos de que «siempre huyeron de la luz y del progreso,» á lo cual contesté con «cuatro vulgaridades cogidas al vuelo», como dice muy bien Urganda, pues en ser tan vulgares y en no haber tenido necesidad sino de cogérselas al vuelo, está su valor como argumento, y por ambas circunstancias ponen mas en relieve el error de Urganda. Ahora bien, un artículo de estas condiciones ¿merecía una contestación seria?

Dice ahora Urganda, que su objeto era ridiculizar la pretensión de restablecer en estos tiempos el poder temporal del Pontificado; mucho y no bueno sobra entonces en aquel artículo, y pase también que su autor juzgue como una ridiculez nuestro deseo; nos basta por el momento, y eso conseguido está, que los gobernantes consideren el asunto como cosa seria. Ni pretende ni ha pretendido jamás la Iglesia gobernar temporalmente el mundo; aspira tan solo á tener libertad, para ejercer su misión divina, cosa imposible—los hechos lo demuestran—en estos tiempos, si el Sumo Pontífice no tiene absoluta independencia. Así lo sentimos todos los católicos y, sobre todo, así lo repite constantemente nuestro Padre común; atendiendo á estas incesantes reclamaciones, los congresos católicos todos han procurado siempre, y así seguirán haciéndolo, manifestar que oyen como hijos cariñosos las quejas del Sumo Pontífice, y, créalo Urganda, por ridículo que le parezca, ha de ver realizado nuestro anhelo.

Por lo demás, bueno es añadir que, al congregarnos y esponer nuestras opiniones y deseos, ejercemos un derecho perfectamente legítimo, y que da pruebas de poca seriedad quien intente describir, con algunas cuchufletas, nuestras reuniones.

A continuación incurre Urganda en una contradicción y en un nuevo error. La acusación de oponerse á la ciencia, fué lanzada en su artículo anterior contra los católicos; en el que ahora examinamos, quiere corregir su caída, reconoce que, en efecto, ha habido sabios insignes entre los católicos, pero mantiene su acusación contra la Iglesia. La contradicción es manifiesta, pero el error no es menos grave, porque ¿cómo va á tacharse de «no ser amante de la cultura» á una institución, que cuenta en su seno, como parte muy principal, comunidades y corporaciones, cuyo objeto es cultivar y difundir los conocimientos

científicos, en todos los órdenes del saber humano? ¿Existe acaso necesidad alguna moral, intelectual ó física, que no haya sido atendida materialmente por la Iglesia? Esta caída de Urganda es aún más honda que las anteriores. Y viene formulada la *nueva* acusación, precisamente cuando hombres indiferentes, si no enemigos del catolicismo, convienen en que la decadencia de las Universidades proviene de haber destruido en ellas la sabia organización que les dió la Iglesia, habiéndose llegado en Francia hasta proponer que, si quieto como ensayo, se restablezca en algunas Universidades el régimen antiguo.

Confusión y errores hay también en el párrafo dedicado por Urganda á los sabios perseguidos; confusión, porque allá van mezclados católicos y protestantes, y errores por que ni Copérnico ni Newton fueron jamás perseguidos, ni Giordano Bruno ni ningún otro fué quemado por sabio, ni lo fué la abuela de Keplero, ni Galileo fué llevado á Roma (y no á los calabozos, sino á los palacios) por enseñar el movimiento de la Tierra, sino por discolo y poco respetuoso con personas muy dignas, á quienes puso en caricatura, ni la Inquisición ha sido jamás la Iglesia, etc. etc. Ya digo arriba, que no he de contestar á nada de esto, por ser ya todo ello viejo en demasia y refutado mil veces.

Que yo he tratado de presentar á Urganda como herege y descreído es una afirmación gratuita: nada hay en mi artículo «A Urganda» que envuelva ataque personal alguno; mi crítica se refiere al artículo, no al articulista, á quien por considerarlo como mi adversario, debo respetar más. Apesar de lo infundado de tal idea, la aprovecha el colaborador de *La Voz de la Rioja*, para estampar al fin una profesión de fé, que no está mal, pero, por mi parte, prefiero la del gran Cauchy, con lo cual tiene sin embargo la de Urganda muchos puntos de contacto.

Y termino ya, no sin advertir que admito toda polémica en terreno *científico*, pero que no creo justo perder el tiempo tratando de cosas olvidadas de puro sabidas.

Un Riojano.

Miembro del Congreso católico.

Sección de noticias

Antes de anoche se intentó robar la casa del director de la fábrica del gas aprovechando la ocasión en que los dueños debían estar ausentes.

Afortunadamente, en la sala de hornos se habían reunido fortuitamente dos sobrinos del director á cenar y avisados oportunamente, hicieron huir á los ladrones que eran dos, uno de ellos enmascarado.

Se ha aprobado por el Gobierno ci-

vil la subasta de 50 chopos que tuvo lugar en el pueblo de Foncea á favor de D. Eusebio Zárate Montejo en la cantidad de 334 pesetas.

En el día de ayer se ha prestado también la aprobación por el Gobierno civil al expediente de subasta de los pastos de los montes de Ezcaray, denominados Demanda y Agregadas adjudicándose las á D. Lino Oyabarrera en la cantidad de quinientas pesetas.

Por el mismo centro se aprobaron con igual fecha la subasta de 206 hayas del pueblo de Anguiano, procedentes del monte «Redonda y Valvanera» y de otras 200 del denominado «Serradero y Roñas,» adjudicándose las primeras á D. Justo Moreno en 534 pesetas y las segundas á D. Tomás Hernaez en 600.

El Ayuntamiento y Junta de asociados de Bilbao ha acordado la construcción de un hospital para los atacados de enfermedades infecciosas incurables etc.

El día 1.º de Junio se amortizarán por sorteo 1.100 billetes de la Isla de Cuba.

Al fin parece cosa acordada la lotería para la Exposición de París. Los billetes costarán una peseta.

El viernes por la noche falleció en Calahorra la señora viuda de Gante, persona muy estimada en aquella población y parienta del señor gobernador civil; quien al tener noticia de la desgracia salió para aquel punto con objeto de rendir á la finada el último tributo de cariño acompañando su cadáver al cementerio.

A los señores hijos y demás familia de la que ya no existe enviamos sentido pésame.

Es tanta la aceptación que ha tenido en esta, el riquísimo queso de Valcarlos espendidos solo por el comerciante D. Hipólito Arza, que continuamente se agotan las existencias de dicho artículo.

De todos los puntos de la provincia y especialmente de Logroño, recibimos noticia de que la magnífica cosecha de habas que se esperaba, se vé notablemente mermada por el pulgón.

Algunos agricultores prácticos, recomiendan para este caso la siembra en los tablares de la planta llamada vulgarmente «pluma de Santa Teresa», á la que tiene tal afición este insecto que deja intactos los demás vegetales.

Ayer llegaron á esta procedentes de Soria, y fueron colocados en el panteón de familia, los restos mortales de la que en vida fué la señorita

doña Eustaquia Martínez, directora de la Escuela Normal de Maestras de aquella ciudad.

Aprovechamos esta ocasión para consagrar un recuerdo á la que con su talento y disposición, adornada además de otras bellas cualidades, supo captarse el cariño y el aprecio de cuantos la trataron.

Por el ingeniero jefe de minas, han sido remitidos á este Gobierno civil los planos de demarcación y actas correspondientes de las minas *Ascensión, Corpus, Bonanza, Fé, San Vicente, San Jorge, Aventura, Resolución, Esperanza y Valdecerezo*, sitas en jurisdicción Brieba, Villanueva de Cameros, Viniestra de Abajo y Arriba.

Han empezado á usarse en nuestra provincia los ya célebres abonos minerales fabricados por la compañía agrícola y salinera de Fuente-Piedra (Málaga), alcanzando un resultado tan bueno como en las provincias meridionales, de Levante y aun en las de Castilla que se han empleado.

Como la compañía desea dar á conocer sus productos valiéndose de personas caracterizadas y agricultores de nota en las provincias, no recurriendo á agentes ó comisionistas, ha encargado á nuestro particular amigo D. Fermin Castejón, persona competente en esta materia y bien conocido dentro y fuera de la localidad, para que se haga cargo de la presentación de la susodicha compañía.

A dicho señor, por lo tanto, pueden acudir nuestros agricultores no solo en demanda de abonos tan acreditados, sino de cuantos datos necesiten é instrucciones crean necesarias para el uso y empleo de aquellos.

De los telegramas que ayer no publicamos por recibirlos después de repartido el periódico entresacamos las siguientes noticias:

Ha ocurrido un violento incendio en La Línea (Cádiz) en el que ha perecido un coronel de ingenieros, alcanzado por un barril de alquitrán sufriendo algunos soldados heridas de gravedad.

Las pérdidas materiales son de consideración.

El hijo menor de Martos ha enviado sus padrinos al director de *El Resumen* á consecuencia de un artículo en que se censuraba la actitud del Congreso. El Sr. Figueroa ha rehusado el duelo por falta de personalidad en el demandante.

El debate económico si llega á votarse colocará en la forma siguiente á los diversos partidos.

Votarán de un lado los conservadores y Gamazo, y probablemente Romero y Lopez Dominguez.

Al lado de Sagasta estarán además de la mayoría incondicional, los amigos de Montero Rios, Alonso Marti-

nez y Moret y además los republicanos y posibilistas excepción del señor Muro.

Los discursos que se pronuncien harán que alguno se abstenga pero no que cambie de campo.

Los conjurados dicen á última hora que aprovecharán oportuna ocasión para dar la batalla al Gobierno.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 8—11, 35 m.

Crimen de la calle Fuencarral.

En la sesión celebrada hoy, el abogado de la acción popular Sr. Ruiz Jimenez, pronunció un notabilísimo discurso informe.

El Sr. Ballesteros informará el lunes sobre la cuestión de derecho y delito.

Han sido denunciados hoy *El País* por los comentarios que hace á las conclusiones, y *El Liberal* por insertar sus artículos «Acusación fiscal» y «El país y Viada.»

La autoridad ha denegado su permiso para celebrar mañana una manifestación á favor de la acción popular.

Madrid, 19—1'45 m.

Congreso.—Antes de comenzar la sesión se ha visto al señor Sagasta recorrer muy agitado todos los círculos amigos, haciendo grandes esfuerzos para reconciliar los ánimos de la mayoría, diciendo que abrigaba sus temores de que la situación actual pudiese llegar á tener un funesto é inesperado desenlace si todos no obraban con el tino y prudencia que el caso requería.

Continuando el debate económico, Gamazo empleó en la rectificación tonos muy enérgicos y mas violentos que su discurso anterior, contestándole el ministro de Hacienda de un modo hábil y templado.

Moret ha pronunciado un hermosísimo discurso contra la proposición Villaverde y criterio económico de Gamazo.

Madrid 19.—2'45 m.

Apesar de haber sido prorogada la sesión del Congreso, ha sido imposible votar la proposición Villaverde por faltar aun tomar parte en la discusión otros varios diputados que tienen pedida la palabra, esto no obstante, Martos, ha asegurado

que el lunes definitivamente será votada.

Madrid 19—2'25 m.

En el salon de conferencias y en los pasillos del Congreso ha reinado extraordinaria animación desde las primeras horas, haciéndose mil comentarios sobre las noticias que corrian acerca de que los conservadores estaban dispuestos á que recayese votación sobre la proposición Villaverde; tambien eran rumores de que Martos había presentado la dimisión de la Presidencia del Congreso, cuya noticia fue luego desmentida, aunque se da como cierto que han dimitido los cargos que ocupan en la administración los amigos de Martos señores Cuartero y Pachecho.

Corren las noticias más contradictorias.

Madrid. 19—1'25 m.

En vista de la agitación que reina en todas las cuencas del distrito de Westphalia, el gobierno Aleman ha dispuesto el envío de tropas á toda aquella región, en donde las manifestaciones de los huelguistas toman cada día peor caracter.

Madrid 19.—2 m.

En el Senado ha sido aprobado el proyecto de ley, reformando el artículo 62 de la ley Municipal.

La subasta para la construcción del ferrocarril de Almería no ha resultado desierta, aunque se abrigaban temores de ello. El Banco de Madrid ha presentado proposición y le ha sido adjudicada la construcción de la línea.

4 por 100 interior 76'70
4 por 100 amortizable 90'10

RENTA SEGURA

CEDULAS HIPOTECARIAS
4 POR 100 AMORTIZABLES

Ultimos cambios 93'25 por 100.

Pio Segundo Murga, comisionado del Banco Hipotecario de España.

Calle Mayor, núm. 111.

VACUNACIÓN

Durante los meses de Abril y Mayo, se vacunará con linfa de ternera todos los dias de 12 á 1, en el Instituto Higiénico de esta ciudad.

Se vende vacuna garantizada en frascos y cristales, con pulpa, y tubos con linfa fluida

ANUNCIO

A voluntad de su dueño, se vende en pública subasta, que se celebrará el dia 26 del corriente mes y hora de las 11 de la mañana, en la notaría de don Plácido Aragón, la finca siguiente.

Una casa con su huerto cercado de pared, sita en esta ciudad, en la calle de Soria, sin número, compuesta de un local para almacen en la planta baja, dos pisos y altos; su construcción, es hasta el primer piso de ladrillo y piedra; y todo lo demás ladrillo; estimada dicha casa y huerto, en 40.000 pesetas.

Las condiciones para la subasta, se hallarán de manifiesto en la expresada notaría.

t. 109
Logroño 17 Mayo de 1889.

Ramón Vidaurreta

TABACO

HABANO Y FILIPINO

espendeduria especial

PORTALES, 118.

TUBOS

Gran surtido de tubos de cobre y latón á precios económicos.

Especialidad en fundición de campanas

Fabricación de toda clase de artículos de metal. Llaves ó grifos para tubería, para aguas, para vapores. Aparatos de hidroterapia. Duchas domésticas, Balaustres de metal y níquelados para escaleras.

BILBAO.—SENDEJA 18.

—Francisco Aguirre Sarasua—

Se mandan diseños de todos los artículos que se pidan.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza. Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas materias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reúnen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 900.

Para más detalles, portales 72, Logroño.

La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Unica casa en Zaragoza para reposiciones en pianos de cola.
Accesorios para pianos y toda clase de música.

Pastillas Azoadas para la Tos

y toda enfermedad del pecho, tisis, catarrros bronquitis, asma, etc., á 1/2 y 1 p. caja

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid.—

CAFE NERVINO MEDICINAL

Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquejas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago del vientre y los de la infancia á 3 y 5 pesetas caja.

—DR. MORALES, especialista en sífilis, venereo, esterilidad e impotencia.

PÍLDORAS LOURDES

el mejor purgante antibilioso y depurativo, acción fácil, segura y sin irritar.— 1 peseta caja.

IMPOTENCIA DEBILIDAD

Espermatorrea Eterilidad, cura segura esenta de todo peligro con las célebres píldoras toni-geritales del Dr. Morales, á 7'50 caja. Va por correo.

IMPORTANTE PARA LOS VITICULTORES

LA BOUILLIE BURDELESA, que es el mejor remedio contra el Mildew y otras enfermedades criptogámicas de la vid, siendo su composición el sulfato de cobre y cal con otras sales que sirven de abono y hoy es la fórmula que en Francia se dá la preferencia, se vende en la farmacia de

D. Luis Lopez, en Alfaro

á los precios siguientes:

En sacos plomados y sellados de 100 kilos para 1000 litros de agua suficiente para 20.000 cepas, 40 pesetas.
En sacos id. id. de 50 id. para 500 id. id., 21 id.
En sacos id. id. de 25 id. para 250 id. id., 11 id.

COCINAS ECONOMICAS

de los sistemas mas modernos se construyen en la

FUNDICION

de Salustiano Marrodan

calle de Soria, esquina á la de las Delicias

Fuera de esta capital, se encarga de la colocación de las mismas.

En la localidad, la colocación es por cuenta del vendedor.

Las hay también con dos hornillos, uno para quemar leña y el otro para carbón. Los depósitos para el agua son de hierro con esmalte de porcelana y grifo niquelado.

COMPañIA COLONIAL

Premiada en la Exposición de Barcelona con

CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

GALLETAS

Fabricación Selecta

Olibet J.º é hijo

RENTERÍA
(Guipúzcoa)

Pídanse en las principales tiendas de ultramarinos y pastelerías

GRAN COMPañIA DE VAPORES

AGENCIA DE EMIGRACION

para Buenos-Aires y la República de Chile.

Se admiten albañiles, carpinteros, labradores, herreros y canteros, con familia y sin ella.

Pasaje marítimo gratis y trabajo asegurado.

Derechos de agencia escesivamente económicos; y toda clase de recomendaciones gratis.

Facilita cuantos datos se pidan mandando un sello para contestar, el único agente exclusivo de la compañía en la Rioja y Navarra D. Hermenegildo Zabala, habitante en Logroño, calle de San Blas, número 12, Logroño

Los importantes talleres de fundición y maquinaria de

Juan Marrodan (hijo)

ESTÁN SITUADOS

Próximo á la Plaza de Toros

Logroño



BOMBA PARA RIEGOS

Construye con solidez, economía y adelanto.

IMPRESA

DE

F. MARTINEZ

casa antigua de correos

LOGROÑO

Obras, folletos, periódicos, impresiones para corporaciones, anuncios, papel y sobres timbrados para el comercio y la industria y cuantos trabajos conciernan con el arte.

LA ESMERALDA.

6, San Blas, 6.

Unica casa de comidas en esta capital. Se come mejor que en Lardy y más barato, el que lo dude que venga y se convencerá de ello.

La acreditada

GUARNICIONERÍA

de

Antonio Rodriguez

se ha trasladado al Muro de los Reyes núm. 4, donde tanto sus parroquianos como el público en general, encontrarán un completo surtido en guarniciones de lujo, toda clase de monturas, lo mismo que arreos de carro y cabestría.

Muro de los Reyes núm. 4.

VINOS TINTOS

del

Excmo. Sr. Marqués de Riscal

Cosecha de 1884

PESETAS 2'50 BOTELLA

Caja de 25 botellas, pesetas 60
Id. 12 id. id. 30

Depósito en Logroño Confitería y Repostería de Mariano Lucia, sucesor de D. Eulogio Perez Peña, Portales, 86.

Si se devuelven los cascos vacíos se abonarán por cada uno, pts. 0'25

BERGERON

LOGROÑO.

Relojeria, Optica, Electricidad, Máquinas para coser, Cajas y otros instrumentos de música mecánicos.

Instalaciones de timbres eléctricos, estaciones micro-telefónicas, pararrayos y tubos acústicos para dentro y fuera de la capital.

INSTRUMENTAL.

Se vende el sobrante de la música del Regimiento de Búrgos. Para tratar, dirigirse al Señor Ayudante Mayor, que habita en los pabellones del cuartel nuevo de infantería.



NACIONALES Y ESTRANJEROS
VENTAS DESDE 40 Ptas. MENS. ALQUILERES

VIA DE C. GARCIA é HIJO
PAMPLONA

PRECIOS REDUCIDOS

SE GARANTIZAN
TODOS LOS MODELOS

Pianos de los mejores autores nacionales y extranjeros y de los muy afamados fabricantes Chassigne Freres á cuerdas cruzadas sistema norte-americano, y derechos con marco de hierro, garantizados, desde 925 pesetas.
Daré detalles nuestro representante H. Rodriguez, Fábrica del Gas, Logroño.